COMMUNIQUÉ DE PRESSE



- Création de Terre de Liens en région Centre - « Ensemble, pour un autre accès a la terre »

Terre de liens est une association nationale - créée en 2003 - présente à ce jour dans un grand nombre de régions, à travers onze associations régionales et quatre antennes. Elle propose de modifier notre regard sur la terre, l'agriculture, l'alimentation et la nature, en faisant évoluer le rapport à la propriété foncière.

Pour l'aider dans sa tâche, *Terre de liens* s'est dotée **d'outils de finance solidaire** destinés à collecter de l'épargne citoyenne et à acquérir des terres pour installer ou maintenir des porteurs de projets agri-ruraux.

Chaque année en France :

- **66 000 ha de surface agricole ne sont plus à vocation agricole**, soit l'équivalent d'un département de taille moyenne tous les 10 ans.
- **35 000 fermes disparaissent.** En plus des conséquences écologiques, c'est aussi un problème humain et social.
- le prix des terres augmente à cause de la spéculation foncière, empêchant des porteurs de projets de pouvoir acquérir des terres, à moins de s'endetter à vie.

Face à ce constat, l'association a pour objectifs de :

- soutenir des projets socialement, écologiquement et économiquement pérennes,
- encourager des dynamiques collectives et solidaires en milieu rural et périurbain notamment par la mobilisation de citoyens,
- renforcer le débat sur la gestion de la terre et du bâti, en interpellant les acteurs politiques, syndicaux et associatifs concernés.

Dans le Centre, de nombreux acteurs, citoyens-consommateurs ou paysans, se sont réunis et ont décidé de mettre en place une association *Terre de Liens* sous l'égide de l'Association nationale.

C'est pourquoi « Terre de liens en région Centre »

tiendra son Assemblée Générale constitutive le 17 avril 2010, à 13h30, au Lycée Horticole de Blois (41).

Terre de Liens en région Centre s'engagera sur plusieurs missions :

- favoriser une implication forte de la société civile, en réinventant de nouvelles formes d'actions territoriales basées sur la responsabilité citoyenne et la collecte d'épargne solidaire,
- accompagner des porteurs de projets locaux et respectueux des éco systèmes, leur donner une chance d'accéder au foncier et au bâti,
- soutenir la création d'activités rurales pluriactives, multifonctionnelles et susciter des initiatives au plus proche des territoires,
- acquérir des terres sous forme collective, afin de les soustraire à la spéculation foncière, les orienter vers des usages à forte valeur environnementale et sociale, et favoriser la transmission de la terre et des savoir-faire en assurant leur continuité
- interpeller les acteurs politiques, syndicaux et associatifs afin de considérer comme essentiel le rôle de la terre dans l'aménagement du territoire, replacer la gestion

foncière au cœur de leurs préoccupations, imaginer et mettre en place une participation citoyenne à la gestion de la terre.

En Touraine, un projet d'installation d'un éleveur de chèvres a déjà été mené à son terme en 2009. Il a pu se concrétiser en s'appuyant sur un comité local de citoyens et grâce à l'appui de *Terre de Liens Poitou Charentes* et le soutien financier de *la Foncière Terres de Liens*.

Par la naissance de *Terre de Liens en région Centre*, d'autres projets solidaires pourront voir le jour dans notre région en **fédérant les énergies de citoyens désireux de s'investir pour une agriculture locale et responsable**.

CONTACT:
Terre de Liens en région Centre
Françoise Bégout
02 38 73 85 39
frbegout@gmail.com
http://www.terredeliens.org